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不改善交通勢反對發展計劃
7月14日，由元朗區議會主席沈豪傑客座主持，

區議員程振明、梁明堅、梁福元、袁敏兒，區議
會增選委員林添福及元朗南居民於元朗大會堂一
起參加當地交通座談會，該區議會交通及運輸委
員會主席、新任十八鄉鄉委會主席程振明在會上
指出，元朗沒有道路交通的網絡設計，出行不便
一直困擾當地居民，每日道路上車多、人多產生
諸多問題。然而，過往幾屆政府在施政報告均
稱，會在當區興建新的道路網絡，包括北環線、
11號幹線，惟兩項規劃至今都還沒有上馬，因此
要將道路交通問題提升至元朗區議會層面向政府
反映，如果政府沒有新的疏導交通方案，他與眾
議員在區議會上一定反對政府於元朗南、洪水橋
發展區、八鄉南及橫洲發展的4項規劃。

交通繁忙規劃跟不上發展
沈豪傑在向居民簡介元朗南發展背景資料時指

出，元朗南發展的縱向交通規劃，有僑興路和公
庵路，這兩條平行的道路交通十分擠迫，因當區
有大量的倉地及新增中屋苑，早午晚高峰時段大
型貨櫃車、私家車於上述道路穿梭，原有道路規
劃靠九巴、大型屋苑持牌的村巴接駁，沒有連接
鐵路網絡。當區隨人口不斷增加，現時交通運
輸工具不勝負荷，而鄰近元朗市中心的十八鄉路
於2006年通車，該條東西行雙向道路與十八鄉北
部多個支路交匯，其中一條於十八鄉明渠兩旁的
公庵路及僑興路交匯，惟該交匯處周邊屋苑、工
場林立，而原有的十幾年前道路規劃已跟不上當
區發展。

倡擴寬舊橋路至3條行車線
梁明堅指出，該處交通存在多個問題，第一

公庵路經十八鄉路交匯處向元朗市中心方向，
雖是單向雙程車道，但每當早上 8 時至 10 時、
中午 12 時至 2 時及下午 5 時至 7 時這 3 個高峰時
段，公庵路與十八鄉路交匯處的燈位處，每次
紅燈亮起很多時都會出現車龍，原因是該條路

沿途還有千餘個工場，許多大型貨櫃車亦經該
條路往來工場。他續指，在交匯處燈位後方百
餘米處有一座橫跨公庵路、僑興路之間的明渠
舊橋，僑興路上一些車輛駛入公庵路前都要經
過舊橋，但舊橋路面狹窄，每當私家車、大型
貨櫃車同時駛入單向雙程道橋面，大型貨櫃轉
彎時佔用公庵路整個路面，而其他車輛都要停
駛，等待車輛以緩慢速度駛入公庵路，所以令
公庵路車路更塞車。梁明堅建議解決方案，毋
須拆舊橋的改造方法，將舊橋橋面兩側的花槽
拆除，擴寬為單向 3 條行車線，令大型貨櫃車以
正常速度從橋面轉彎駛入公庵路。

十八鄉路交匯處燈位常塞爆
第二，公庵路與十八鄉路交匯處周邊近幾年興

建溱柏、原築大型屋苑，兩個屋苑共有 570 個車
位，相信每天有幾百輛私家車經臨時出入處駛入
公庵路。梁福元指出，當年原規劃一條公路是不
經公庵路、十八鄉路交匯處燈位，可直接入十八
鄉路的屋苑車輛出入口，該出入口長約20米、寬

約 5 米，惟該處因地下有電纜、渠務管道，地面
有樹木，涉及中電、渠務、路政、康文及民事等
多個公私營機構，3 年來各部門協調不了，遲遲
未有開展工程，造成日日逾百車輛迫爆公庵路。
記者當日下午 5 時於交匯處燈位所見，每次紅燈
亮時，各類車輛排起長龍，而在十八鄉路上的車
輛同樣有車龍，每當綠燈亮起，車輛一輛接一輛
駛過，如果遇上一輛車 「死火」，塞車至幾公里
外，東段車道至蝶翠峰，西段車道則到元朗體育
路。

建議拆花槽擴寬至雙程路
梁明堅又指，在行人路紅燈下的行人要等數分

鐘才能上安全島上等下一個綠燈亮起，才能完成
越過整條十八鄉路車道，有新界出租車司機稱，
十八鄉路與公庵路、僑興路之間的交匯處，幾年
前是無交通燈位的，自原築、溱柏入伙後，居民
出行時有潛在交通隱患，故此，交匯處安裝了行
人路燈位，令原本交通繁忙交匯處塞車情況更加
嚴重，其次該處四個不同方向的車道形成雙向雙

程的 「井」字道路，同時，使用交匯處，加重交
通堵塞。當區區議員建議，短期應將十八鄉路交
匯處兩側的花槽拆除，每條由單程道擴寬至雙程
道，長遠應興建迴旋處，令交通更加流暢，而長
遠規劃則是在公庵山建造隧道連接11號幹線，可
令當區居民毋須駛經元朗市中心即可直達高速公
路，也是改變元朗區交通問題方法之一。

居民要求巴士提升服務
元朗區議員袁敏兒表示，公園南北路是968號、

268C號巴士始發站，早上各條巴士線乘搭容易，
但到馬田壆、蝶翠峰居民便上不到車，今年巴士
公司調整68E號、68F號巴士線，班次不準時且重
疊，由於道路交通環環相扣，所以當地居民要求
巴士提升服務，令居民出行能夠多用公共交通，
少駕私家車，可以大大降低當區路面交通擁擠現
狀。會上也有居民提出，希望政府於十八鄉路至
屯門方向的迴旋處雙程行車道改為3條行車道，區
議會增選委員林添福贊成，並建議新增一條不經
迴旋處的支線道，減少對迴旋處交通壓力。

區議會強烈要求先改善交通區議會強烈要求先改善交通
【香港商報訊】記者周駿報道：政府計劃元朗南發展提供2.85萬個單位，預計容納近9萬

人，惟地區人士擔憂現時元朗南有14個大小型屋苑共計萬餘單位，道路交通設施已滯後，令當
地居民困擾十多年，若人口再增加幾萬，實在難以負荷。故此，強烈要求即將上馬的元朗南發
展，交通道路基建先行落實，而現時亦必須解決原有道路交通規劃設計缺陷和不足問題；短期
應盡快覆蓋明渠，改造及提升公庵路、僑興路與十八鄉路交匯處的行車路；其中，將交匯處旁
的大型屋苑車輛出入口改道直入十八鄉路，交匯處改做迴旋處，同時，提升公園南北路巴士服
務，令屋苑居民出行多乘公共巴士，少駕私家車，減少當區路面交通擁擠現狀。
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的士司機指出的士司機指出，，十八鄉路與公庵路十八鄉路與公庵路、、僑僑
興路之間的交匯處安裝了行人道燈位興路之間的交匯處安裝了行人道燈位，，令令
原本交通繁忙交匯處塞車情況更加嚴重原本交通繁忙交匯處塞車情況更加嚴重。。

元朗區議會議員與當區居民一起座談，討論交通問題。
左起：林添福、程振明、袁敏兒、梁明堅、沈豪傑、梁福
元。

梁明堅指出，高峰時段紅燈亮起，車輛排長龍，見首不見尾。 梁福元（右）指出當年原築規劃由該屋苑一條車輛出入口直通十八鄉路，
因地下有管線，3年來各部門協調不了而遲遲未有開動。

地區人士指出，公園南北路68E號巴士線調整後，巴士班次不準
時且重疊，影響屋苑有私家車人士乘搭巴士意欲。

元朗南發展計劃即將上馬
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